

Centro Histórico, corazón de la Ciudad

#TransformaciónConBienestar

Ejemplar gratuito, número 20, septiembre 2024



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



AUTORIDAD DEL
CENTRO
HISTÓRICO

CIUDAD **INNOVADORA**
Y DE **DERECHOS**

GOBIERNO CON
ACENTO SOCIAL

Carta de editores

Estimada comunidad:

Este mes de septiembre es el último de la administración 2018-2024, han sido seis años de conocer, reconocer, rescatar y trabajar por el Centro Histórico de la Ciudad de México.

Durante esta administración hubo una revitalización en infraestructura, se destinaron más de mil millones de pesos para rescatar los barrios de la Antigua Merced, Santa María la Redonda, La Lagunilla, Plaza Garibaldi y mucho más.

Además, trabajamos de la mano con las diferentes comunidades para rescatar espacios, tradiciones y conservar la zona patrimonial única en el mundo.



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



CENTRO
HISTÓRICO



Contenido

2

Fortalecemos
a nuestro Centro Histórico

3

Trabajo
con la comunidad

5

Vigorizamos
la gobernabilidad

7

Centro Histórico
con buena infraestructura

9

Maratón XLI
de la Ciudad de México

LA GACETA **CENTRO HISTÓRICO, CORAZÓN DE LA CIUDAD** ES UNA PUBLICACIÓN MENSUAL GRATUITA EDITADA POR LA AUTORIDAD DEL CENTRO HISTÓRICO DE LA CIUDAD DE MÉXICO. AÑO 2, NÚMERO 20, FECHA DE IMPRESIÓN: SEPTIEMBRE 2024
Martí Batres Guadarrama Jefe de Gobierno de la Ciudad de México • **José Manuel Oropeza Morales** Coordinador General de la Autoridad del Centro Histórico • **Salvador Álvarez Vega** Director Ejecutivo de Programas Comunitarios, Promoción Cultural y Comunicación • **Alma Suárez López** Dirección Editorial y Textos • **Carolina Castro Tapia** Diseño

Fortalecemos a nuestro Centro Histórico y su comunidad

Durante el mes de agosto, nuestro titular asistió al 30 aniversario del Programa Universitario de Estudios de la Ciudad de la Universidad Nacional Autónoma de México, con quien hemos trabajado intensamente para la elaboración y seguimiento del Plan Integral de Manejo del Centro Histórico 2023-2028.

¿Sabías que el 13 de agosto de 1521 es la fecha en que se considera la Caída de Tenochtitlan? Este año, nuestro Coordinador General, José Manuel Oropeza Morales acompañó a la comunidad del Barrio de Tepito al homenaje al Joven Abuelo Huey Tlatoani Cuauhtémoc, una ceremonia impulsada por el Consejo de Guardianes de las Tradiciones de Tepito.

E iniciamos muy bien el mes de agosto, impulsando la convivencia entre las infancias, adolescencias

y juventudes con un torneo de skate boarding el 4 de agosto en Plaza Tlaxcoaque, fue organizado en conjunto con la tienda #PeachAndBones. Hacemos comunidad para todas las edades y todas las comunidades.

Durante las últimas semanas, continuaron las capacitaciones a vecinas y vecinos de nuestra zona patrimonial en materia de Protección Civil con la iniciativa Centro Histórico Resiliente, que ofreció cursos de primeros auxilios en coordinación con la Cruz Roja y la Jurisdicción Sanitaria de Cuauhtémoc de la Secretaría de Salud.

Finalmente, durante el último mes, cada lunes, cientos de vecinas y vecinos tomaron su capacitación para acceder a los créditos blandos que impulsan la economía familiar del Fondo de Desarrollo Social.



Trabajo con la comunidad

Cuarto Festival de Chiles en Nogada

El Gobierno de la Ciudad de México, a través de la Autoridad del Centro Histórico, la Secretaría de Turismo y el Fideicomiso Centro Histórico, en coordinación con la comunidad restaurantera de la zona y con el acompañamiento de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados, presentó el viernes 16 de agosto el Cuarto Festival de Chiles en Nogada, en el que participan 88 restaurantes del Centro Histórico.

El objetivo de la muestra, que finalizará el 30 de septiembre, es fortalecer la economía del sector restaurantera del centro de la capital, así como promover la cocina mexicana

que fue declarada como Patrimonio Cultural Inmaterial por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

El arranque de temporada estuvo encabezado por el Secretario de Gobierno, Ricardo Ruiz Suárez, así como por el Coordinador General de la Autoridad del Centro Histórico, y fue en el bello restaurante Azulísimo.

Al inaugurar el Cuarto Festival de Chiles en Nogada del Centro Histórico, el secretario de Gobierno de la Ciudad de México, Ricardo Ruiz Suárez, afirmó que este platillo se convirtió en un simbolismo y en un ritual de Independencia Mexicana.



Ingresa al listado y al mapa interactivo en
autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx

Rutas culturales a pie

El pasado 9 de agosto, en coordinación con la Secretaría de Turismo y el Fideicomiso Centro Histórico, la Autoridad del Centro Histórico presentó los corredores turísticos peatonales de esta zona patrimonial, que fueron diseñados y plasmados en mapas con el objetivo de difundir la riqueza histórico-cultural y acercar a visitantes a más espacios de esta área declarada Patrimonio de la Humanidad.

El coordinador general de la ACH, Manuel Oropeza Morales, destacó que el objetivo es que la gente conozca la gran oferta cultural de la zona

patrimonial y señaló que se trata de un trabajo que demuestra el compromiso del Gobierno de la Ciudad de México de preservar, proteger y difundir el Centro Histórico, a través de corredores turísticos y culturales plasmados en mapas que señalan museos, sitios prehispánicos, templos, edificios públicos, plazas y mucho más.

Por su parte, el director general de Equipamiento Turístico de la Secretaría de Turismo destacó que lo importante de estas rutas es que se pueden caminar o recorrer con el sistema de Ecobici.

Festivales en plazas públicas

El festival mensual **Arte y Cultura para tu Bienestar** llegó a Plaza Loreto y estuvo de lujo con la presencia del grupo de rock infantil ¡Qué payasos! que el 17 de agosto agasajó a vecinas y vecinos con música, baile, sonrisas y mucho más. Con diferentes actividades, la Autoridad del Centro Histórico impulsa la comunidad y ocupación de espacios públicos para la convivencia.

Finalizamos el mes con el cierre de las actividades de la asociación civil LuchArte que llegó el viernes 30 de agosto a Plaza La Aguilita con un cartel encabezado por Huracán Ramírez Jr.

Así entre la comunidad, que se definía como ruda, técnica o simplemente gozosa finalizamos con las actividades de Lucha Libre en las plazas públicas del Centro Histórico.



De Museos y Mucho más

La Autoridad del Centro Histórico instauró la Mesa de Museos al inicio de 2023, que ha dado grandes frutos porque los administradores de los recintos culturales tienen un canal de reporte para atender diversas problemáticas.

Pero lo mejor es que hemos logrado acercar a nuestra población vulnerable a estos sitios, en agosto los jóvenes primo delincuentes que hacen trabajo comunitario con la ACH visitaron el Palacio de Minería y nuestra comunidad accedió a las salas permanentes del Museo del Palacio de Medicina.

Asimismo, el viernes 23 de agosto en nuestras oficinas, República de Argentina 8, se instaló el módulo mensual ¡No estás sola! que trajo la Lotería de la Violencia, una forma lúdica de detectar conductas violentas.

Agradecemos a la Secretaría de las Mujeres y al Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia que acercaron información a la comunidad y visitantes del Centro Histórico.



Vigorizamos la gobernabilidad en nuestro Centro Histórico

Armamos herramientas para medir el cumplimiento del Plan Integral de Manejo del Centro Histórico 2023-2028

A inicios del mes de agosto, la Dirección de Vinculación organizó seis encuentros con funcionarios de instituciones que laboran en el Centro Histórico, con el objetivo de armar una ruta para la creación de herramientas que midan el cumplimiento del Plan Integral de Manejo del Centro Histórico 2023-2028, el objetivo es crear una ruta de máximo cumplimiento de las directrices que marcan el nuevo documento para garantizar la preservación del Centro Histórico, nombrado patrimonio de la humanidad por su valor excepcional.



Coadyuvarnos en acciones que garanticen la seguridad de todas y todos en el Centro Histórico

Todos los martes sesiona la Mesa de Gobierno y Seguridad coordinada por nuestra Dirección de Vinculación, en ella cada instancia reporta las acciones relevantes para hacer cumplir la normativa en la zona patrimonial.

Esta dirección además, coadyuva en la coordinación de eventos masivos como eventos políticos, culturales, sociales y ahora en agosto tocó un religioso, ya que nuestro personal participó en la logística para garantizar la seguridad y orden durante las visitas

de las Reliquias de San Judas Tadeo que llegaron a la Catedral Metropolitana del 29 al 31 de julio, así como 1 y 2 de agosto al Templo de San Hipólito.



Trabajos con todas las comunidades

Plaza Garibaldi es un centro natural que atrae a propios y extraños, es un centro turístico de trascendencia internacional y ahora un lugar para espectáculos con causa, el miércoles 28 de agosto fue el Día de los Abuelos, en coordinación con el Centro Mexicano Alzheimer se organizó la actividad MariachiTerapia por una memoria sana para celebrar a los adultos mayores

y visibilizar sobre la importancia de identificar y atender esta enfermedad.

También en Plaza Garibaldi se iniciaron las reuniones con el Salón Tenampa, que en 2025 cumplirá 100 años por lo que inició con los preparativos de los festejos, en los que coadyuvará según corresponda la Autoridad del Centro Histórico.



Centro Histórico con buena infraestructura

Mantenimiento a la infraestructura hidrosanitaria

Pese a la temporada de lluvias, algunos días con alertas naranjas, en el Centro Histórico las inundaciones y encharcamientos han sido mínimos gracias a las acciones de desazolve del Sistema de Aguas de la Ciudad de México y sobre todo al trabajo de nuestro equipo de mantenimiento que lo mismo ha destapado instalaciones públicas como privadas.

Este mes de agosto, incluso con el apoyo de personas de trabajo comunitario por desacato a las normas cívicas. Por favor evita arrojar basura al drenaje, así cuidamos infraestructura.



Rescate de fachadas

El equipo de la Autoridad del Centro Histórico retira grafiti vandálico de fachadas, durante el mes de agosto limpió al 90% de las paredes del Centro de Educación Continua del Instituto Politécnico Nacional, ubicado en Belisario Domínguez esquina Ignacio Allende,

con estos trabajos con gel especial retiraron más de 34 m2 de grafiti de muro de tezontle.

También le dieron mantenimiento a la exposición fotográfica El recinto Sagrado de Tenochtitlan, ubicada en las rejas de la Catedral Metropolitana.



Arreglo de zona peatonal

Al Centro Histórico llegan todos los días miles, a veces millones, de visitantes por lo que la infraestructura peatonal sufre desgaste, algunas veces las incidencias son por actos vandálicos, pero tenemos la misión y convicción de arreglar la superficie peatonal para evitar accidentes, este mes se arregló desde una tapa de registro movida en las calles de Zarco y San Fernando, en la Colonia Guerrero, hasta el marco

metálico de dren en calle Argentina esquina Donceles que movió las piezas de loseta.

Además, repararon un bache en Belisario Domínguez y Callejón del 57, repararon el piso de la calle San Jerónimo esquina 5 de Febrero, rellenaron un registro sin uso en Artículo 123, colocaron bolardos en Plaza Zarco, Moneda y Belisario Domínguez.



Seguimiento a obras irregulares

Iniciamos el mes con señalamiento de obra irregular en López 87, donde fueron repuestos sellos de suspensión por la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial de la Ciudad de México. Para el 20 de agosto, funcionarios del Instituto Nacional de Antropología e Historia suspendieron los trabajos de Av. Circunvalación 409 por carecer de los permisos necesarios.

Te invitamos a reportar en nuestras redes cualquier obra que consideres fuera de norma, nosotros pedimos a las instancias correspondientes su seguimiento.



Maratón XLI de la Ciudad de México

El domingo 25 de agosto se realizó el XLI Maratón de la Ciudad de México, 30 mil corredores fueron inscritos y la mayoría llegó a la meta ubicada en nuestro Zócalo Peatonal. Te dejamos un collage de fotos publicadas por la cuenta oficial del Maratón Ciudad de México.





CUARTO FESTIVAL DE

CHILES EN NOGADA

DEL CENTRO HISTÓRICO



Escanea el código QR
para más información

Del 16 de agosto
al 30 de septiembre de 2024

autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



CIUDAD **INNOVADORA**
Y DE **DERECHOS**

GOBIERNO CON
ACENTO SOCIAL